

# Les travaux ont été inaugurés

**SOLANGE GRATIAS**

Le samedi 5 septembre, la population du village a, en nombre, répondu à l'invitation de la municipalité pour l'inauguration des travaux de la restauration du mur du cimetière et de l'aménagement de la traverse du village.

Si, en mars 2014, certains travaux étaient dans leur phase finale (mur du cimetière), d'autres étaient, encore, en l'état d'avant-projets. Déjà avancés, permettant en particulier le montage des dossiers de demande de subvention, la nouvelle municipalité a repris les projets à son compte, les a concrétisés et menés ainsi à leur terme.

En parcourant le bourg du village, Hervé Destrel, maire, a présenté l'ensemble des travaux aux personnalités présentes dont Catherine Ferrier, préfète du Lot, Vincent Labarthe, conseiller régional, Jean-Claude Requier, sénateur, Serge Rigal, président du conseil départemental, Gilles Liébus, président

de Cauvaldor, Maxime Verdier et Caroline Mey, conseillers départementaux, Ronan de Gouvelho, prêtre de la paroisse, Christian Deleuze, directeur adjoint du CEA/Gramat et de très nombreux maires des communes voisines.

Le mur entourant le cimetière (88 m), joutant la route de Carlucet et le chemin de randonnée « Causse et Combels » a été consolidé et refait, en pierres sèches, grâce au travail du Pech de Gourbière. Pour un coût de 35 000 euros, dont 15 000 à la charge de la commune, ces travaux démarrés en 2011 se sont terminés en début 2015.

Les travaux relatifs à la traverse du village constituaient eux, la deuxième phase du projet d'aménagement du bourg dont la première phase s'était terminée en 2006. Sécurisation de la traversée du village par la départementale, qui voit passer 2 800 véhicules/jour, enfouissement des réseaux, fin d'aménagement du bourg et de la montée vers la mairie et la salle des

fêtes, réfection de l'éclairage, ont été réalisés, fin 2014/début 2015, pour un montant de 315 000 euros (HT). Les subventions obtenues auprès de l'État, la Région, le Département, le Parc Naturel Régional, la Fédération d'Électrification, laissent à la commune un besoin de financement à hauteur de 75 000 euros, dont 50 000 euros ont fait l'objet d'un emprunt.

Hervé Destrel a, dans son discours de présentation, remercié l'ensemble des intervenants et des partenaires financiers ainsi que la précédente municipalité et l'ancien maire, Jean-Paul Gratias, qui avait déjà travaillé sur ces projets, et la nouvelle municipalité qui les a finalisés.

Concernant la sécurisation, il a pu constater que les aménagements (écluse côté sud, rétrécissement de chaussée, marquage au sol...), ont eu, cet été, « un effet positif sur l'attitude des automobilistes ».

Tous les intervenants, Gilles Liébus, Vincent Labarthe, Serge Rigal, Jean-Claude Requier ont

félicité la municipalité, l'actuelle mais aussi l'ancienne, tant la concrétisation de tel projet nécessite un travail de longue haleine.

Tous ont aussi souligné la qualité des travaux réalisés, mettant en valeur le patrimoine des petits villages qui représentent comme l'indique Serge Rigal « l'image du département ».

Catherine Ferrier, après avoir elle aussi noté la qualité patrimoniale du village et remercié les maires pour leur dynamisme, est revenue sur le volet « sécurité routière », insistant sur le fait que, même si les aménagements routiers tels ceux du Bastit étaient nécessaires, la mortalité sur les routes ne baisserait que si les automobilistes faisaient réellement preuve « d'intelligence » au volant.

La cérémonie s'est poursuivie, dans la cour de la salle des fêtes, dans une ambiance très conviviale, autour d'un cocktail déjeunatoire préparé par le restaurant du village « Les 2 Pattes ». ■



Devant le mur du cimetière.



La traversée du village.